



Mi Universidad

Ensayo

Dulce Sináí Goicochea Avendaño.

Primer parcial

Interculturalidad y salud I I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina humana.

Semestral.

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de marzo del 2024.

COSTUMBRES Y MODERNIDAD ALTERNATIVA EN LOS ALTOS DE CHIAPAS BASADOS EN PROCEDIMIENTOS EMPIRICOS

- ✚ En los altos de chiapas se basan de una estructura conservadora mediante sus usos y costumbres de estas comunidades indigenas ya que mediante los usos y costumbres siguen ejerciendo practicas , propias de auto gobierno las cuales se dirigen mediante sistemas normativos, atravez de la historia indigina se puede comprender el potencial tan alto a un nado a nuestro pais. La comunidad la podemos definir como aque espacio territorial , demarcado y definido por la pocision de si misma, donde habra ariantes de lengua del pueblo mismo ya que apartir de ello identificaremos nuestro idioma , donde la organización sera la politico , cultural , social , civil , economico y religioso donde el sistema comunitario procurara y adminstrara la justicia del mismo pueblo. La comunida indigena se entiende como personas con historia, pasado , presente y futuro; las cuales se identificaran de manera fisica y espiritualmente ya que para los indigenas chamulas la comunidad es una sola unidad, donde obligaran a obtener un pensamiento unico haciendolos incapaz de aceptar la diferencia en su interior, las comunidaes naturales seran aquellas que son compuestas de miembros que compartiran ambos intereses , actividaes y perspectiva , provocando la conformacion de identidad compartida. Cave mencionar que entre los indigenas y los ladinos habra una gran division de ideas ya que para la sociedad una persona ladino no puede escoger a un idigena por ello una persona indigena si puede escoger una ladina, al igual las religiones seran importantes ya que los indigenas abarcan el tequio en su religion donde habra un trabajo totalmente obligado para los miembros de la comunidad mediante obras de usos comunitarios que ejerceran.
- ✚ Mediante la modernidad alternativa de las medicinas locales que se presentaran en los altos de chiapas, los cuales tendran una interculturalidad ofresera una imagen exotica de las culturas locales y informaran las diferentes fuentes de tatramiento natural, es porello que en los altos de chiapas muestran un desinteres hacia los logros de la modernidad ya que esta trago consigo la razonabilidad instrumental, la ciencia y la tecnologia las cuales provocan cambios positivos pero al mismo tiempo cambios negatibos, donde mediante la ciencia y la tecnologia an provocado incidencias como lo fue el caso de chernobyl y las camaras de gases en alemania. Ya que mediante la modernidad emos perdido como sociedad la armonia y solaridad socual asi como las relaciones armonicas con la naturaleza, donde los medicos locales de cada region se encuentran en constantes lucha por la legimitacion y reconocimiento de sus saberes, donde la diversidad de la medicina local se a reducido de manera progresiva a la medicina herbolaria. Donde las culturas colonizadora fueron las que

inpusieron sus visiones religiosas, sacular, politicas y sobre grupos locales; las culturas indigenas son vistas de manera inadecuada ya que estas tienen una globalización cultural muy arraigada ya que es una convergencia y divergencia de los fenómenos homogenizantes y heterogeneizantes, es decir, pueden coincidir o pueden llegar a ser diferentes, sin embargo para un sujeto moderno se vuelve indispensable el retorno a la comunidad perdida, ya que la modernidad será aquella dimensión cultural que acompaña a la consolidación de manera económica capitalista, los cuales se basarán en procesos ineludibles los cuales se diferenciarán entre la modernidad social y modernidad cultural, donde la modernidad social será aquellos aspectos cognitivos y las transformaciones sociales.

- 
 La fangoterapia fue descrita como un remedio de una magnitud magnífica, por Abate Kneipp; sin embargo en Egipto la arcilla era utilizada con fines terapéuticos por los médicos de los faraones con un registro mediante los papiros, donde sus principales usos fueron para heridas de la piel, inflamación y en algunas enfermedades internas, pero los griegos le dieron otros usos a la arcilla ya que ellos lo empleaban para las afecciones cutáneas, quemaduras, erisipelas, contra mordeduras de serpiente entre otras. Como sabemos la arcilla es un mineral el cual deriva de la descomposición del feldespato, es decir, de los silicatos de aluminio, potasio, calcio y sodio, los cuales se forman mediante grandes temperaturas ya que bajan la corteza terrestre. Las propiedades curativas de la arcilla serán reguladas por la temperatura, es absorbente, cicatrizante, antiácida y activa la regeneración celular; donde los beneficios de la salud y el bienestar van a depender del tipo de arcilla y la manera de aplicación, como sabemos hay dos tipos de arcilla la blanca y la negra, las cuales podemos emplear de manera externa ya sea de manera de mascarilla, baños o cataplasmas, los cuales se pueden deluir con aceites esenciales, extractos de plantas entre otros, es por ello que la arcilla es considerada terapéutica ya que cuenta con distintas propiedades que ayudan a la salud.
- 
 La hidroterapia es aquella que se utiliza a través de agua con propiedades físicas, las cuales podemos definir como aquella rama de la hidrología que estudia la aplicación de terapias de maneras externas del agua sobre el cuerpo humano, donde las propiedades organolépticas serán elementos de aspecto inodoro y insípido, ya que la hidroterapia posee un alto coeficiente de viscosidad y tensión artificial con una conductividad calorífica en su estado puro; la hidroterapia se podrá subdividir en cuatro tipos los cuales son: aguas cloruradas (son usadas para efusiones linfáticas como la tuberculosis y secuelas de traumatismos), aguas sulfatadas (son utilizadas como purgantes y digestivas), aguas bicarbonatadas (utilizadas para sedentes y diuréticas), y las aguas carbogaseosas (se utilizan para la dispepsia y litiasis renal). Es por ello que se considera a la hidroterapia como un recurso para poder sanar a estas enfermedades de manera mágica.

Referencias bibliograficas.

1. El articulo es un producto de investigacion de proyecto la derecha en mexico de 1939-2000, financiado por PAPIII.
2. ADAM, Barbara (1996) Detraditionalization and the certainty of Uncertain futures, en Paul HECLAS, S. LASH y P.MORRIS (eds), Detraditionalization, Oxford, Black well, pp.134-148.
3. Bagnato G. Clinical improvement and serum amino acidlevels after mud-ba th therapy. Int J Clin Pharmacol Res 2004, 24: 39-47.
4. Perez MR, Novoa B. Historia del agua como agente terapeutico. Fisioterapia (Monograsuas)v2002; 24:3-13